



第87号

令和元年10月1日発行

はちおうじ市民活動 協議会だより



NPOフェスティバルが開催されました！



9月7日(土)JR八王子駅南口広場で八王子市市民活動支援センター主催の「NPOフェスティバル」が開催されました。

この催しは市内の市民活動団体の活動を多くの方々に知ってもらいたいと企画されたものです。

晴天に恵まれ、中央に設置されたステージを囲むように31団体のNPO・市民活動団体や関連企業などのブースが並びました。

中央ステージで八王子市石森市長、八王子市民活動協議会の岡崎理事長の挨拶で幕が開き、八王子観光PR特使・富永祐輔さんのライブでフェスティバルがスタートしました。

ステージでは「わくわく紙芝居サークル」「八王子センター元気」(八王子市高齢者コーディネートセンター)の会員の方々による歌や踊りなど様々な演技が披露され、紙芝居腹話術、マジック、フラダンス、ギター演奏、アコーディオン演奏、三味線、演芸と続き、来場者を魅了しました。

団体ブースでは似顔絵やバルーンアートのワークショップ、各団体の活動紹介、手作り品や野菜の販売、八王子市の物産の紹介、健康チェックのコーナーなど多彩な分野のテントが並び、多くの人が足を留めてテントめぐりを楽しんでいました。

この南口の広場(サザンスカイタワー東側1階広場)は、オープンになっており、バス乗り場とJR駅を結ぶ通路に面しているため、一般市民の方の来場者も多く、日頃のNPO活動をアピールする良い機会となりました。



☆第11期 志民塾始まりました☆

第11期はちおうじ志民塾の入塾式が、9月14日に八王子労政会館で開催されました。今季の塾生は男性12名、女性10名の22名です。入塾式は、八王子市の石森孝志市長の挨拶、八王子市民活動協議会の岡崎理事長の挨拶で始まり、基調講演は、元富山県氷見市長本川祐次郎氏による「地域活動に自らを活かす～志の灯のつなぎ方～」というテーマでお話頂きました。国連が定めた「持続可能な開発目標」SDGsの趣旨を地方創生(人口減少や高齢化問題の解決)に結びつけた氷見市の取組み例や、講師自身の今までの活動歴をDVDで紹介するなど、楽しい講座内容でした。塾生の自己紹介ではみなさん新しい仲間づくりに意欲的でこれから講座をとても楽しみにしていらっしゃいました。その後、志民塾を担当する講師の紹介、スタッフの紹介があり、記念の集合写真撮影後、懇親会が催されました。



志民塾第11期生 後藤 洋治

私と八王子の関係は23年前、携帯電話販売事業を八王子に移転した所から始まります。現在、八王子みなみ野で家内と息子2人の4人で暮らしています。近所をウォーキングしながら季節の花や自然を楽しみ、夏にはうるさいほどの蝉の大合唱を聴いて、八王子に暮らしている事に幸せを感じます。はちおうじ志民塾に入塾したのは、そんな八王子のために何か私が貢献できることはないかと、ここ数年考えていたからです。一人で行動を起こすのに二の足を踏んでいた所、スポーツジムで志民塾のポスターを見て即入塾を決心しました。この志民塾を通して、皆が「豊かな老後」を暮らせるにはどうすればよいか、仲間と共に考え、行動し元気な八王子を作っていくたいと思います。



志民塾第11期生 川崎 律子



人のあたたかさや土地の豊かさに惹かれて八王子に住み着きましたが、意外と八王子の事を知る機会がないまま過ごしてきました。そんな中、息子が市の子ども大使や屋台選手権などに参加することになり、八王子には面白い企画が色々あることを知りました。高齢化が最も進んでいると言われている多摩ニュータウンや、少子化にある子どもたちの将来に、小さくても具体的な一石を投じることができたらと考えています。志を持ち意識の高い仲間と出会い、面白い企画を考えたり、八王子の魅力をさらに勉強したり、古き良きものを守りながらも新しい何かを足していくなら良いなと思います。これから半年間でどんな学びができるのか、どんな出会いがあるのか、とても楽しみでワクワクしています。

志民塾講師OBから応援コメント！！

講師 鈴木 結子 『第2回 地域への第一歩』担当

私は途中2期中抜けしたものの第1期より講座を担当し、塾の成長と進化を見続けてまいりました。この塾は市職員の方の情熱が発露となり、外部専門家等によるプロジェクトチームを経て、当初は市の事業として生み出されました。そして徐々に卒塾生がサポートしだし、内容も刷新し続け、運営も協議会へバトンタッチされるなど、留まることなく自律的に変化し成長し続けてまいりました。こうした取り組みは他では見られず、地域で豊かに生きていく礎となるものと思います。志民塾は一人の想いが種となって芽吹き、多くの方達の手を通じて今も育ち続けています。私はこの塾に関わる皆さまを心より応援しております。



志民塾第9期生 沼崎 道子



11期生の皆さま、入塾おめでとうございます。第一回目の講座が始まったときは、緊張された面持ちでしたが、コミュニケーションの講座で隣の方と思いをシェアしていくことで、皆さんの表情が柔らかくなっているかれたのを目の当たりにして、回を追うごとに皆の距離が縮まり信頼関係を築いた事を思い出しました。そして一人一人が大切な存在だという事も知りました。皆さんは多様な志を持った方々だと思います。ここで学ばれることは一つ一つが大切な講座で、様々な体験や人の繋がりは自分にとって財産になっていきます。興味のあることにはアンテナを張り、想像力を膨らませ、楽しみながら参加してください。半年間、お体も大切にお過ごしください。

志民塾第9期生 渡辺 重男 『志民塾を有効に使おう』

志民塾は「志」というだけあって講座受講生の志が独特でした。

- ①自分でやろうとする人
(自分たちシニアが小中学生に教える学習塾をつくろうなど)
- ②講座中に飲み会等で仲間を作り事業してみよう
(いちょう祭りで店を出す)

実際に受講すると「反省会」(飲み会)意見交換(場所はてらけん酒場)。卒塾後は毎月一度の交流会と共通のイベントとして、いちょう祭りの出店で盛り上がっています。

私は、此の絶好の機会を活かし、小中学生の教育塾が大きく発展しています。

- ①社協石川拠点で夏休みに英数国語の宿題を個別指導で先生10人(卒塾生など)で小中学生20人を教え
- ②八王子市立松木中学校で冬休み6日と春休み4日、数学英語の宿題を個別指導で先生10人で生徒20人を教えました。

これらの実績により、今年は社協石川の夏休みの継続とさらに、社協由井拠点の拡大、さらに冬から一拠点拡大と志民塾の勉強成果を拡大中。

教えてみたい人、事業に感心のある方、見学ご希望の方はご連絡ください。

メール : hasshuu.w@gmail.com 電話 : 090-4934-8707

ブログ : 「私の紹介」



<http://blog.livedoor.jp/watashinoshoukai/archives/2339638.html>

八王子市福祉部高齢者いきいき課主催の

高齢者活動展示会

『いきいき活動展』に参加します！



八王子市は高齢者の方がいつまでも、いきいきと生きがいを持って生活するために社会参加の促進を図っています！
当会も日頃の活動を紹介いたします。

日時：令和元年 10月18日(金)～25日(金) 10:00～16:00
(※25日は15時まで)

会場：八王子駅南口総合事務所(子安町4-7-1) 多目的スペース
(ザザンスカイタワー4階)



第40回 八王子いちょう祭り F会場「わくわく広場」 ～2019年 11月16日(土)・17日(日)～

八王子市で活動する団体が協力して運営する会場です。長房市民センターでは授乳・おむつ替えができ、高齢者や乳幼児の休憩所(和室)としてご利用できます。

体育館では『わくわくイベント』、河川敷ではテーブル席を用意したフードコートや陶器などの手作り品販売、バザー、犬猫の譲渡会など様々なテントが並びます。

のんびりゆったり『わくわく広場』へ是非お立ち寄りください！

F会場には高尾警察署前の信号から河川敷方面に入るか、参道の南浅川橋から河川敷に入ります。

★黄色いハンカチが目印です★



八王子市民活動協議会だより No.87

2019年10月1日発行

NPO法人八王子市民活動協議会(理事長：岡崎理香)

TEL/FAX : 042-646-1626

E-mail : kyougi@shiminkatudo-hachioji.jp

<http://www.shiminkatudo-hachioji.com/>

八王子市民活動協議会の会員になりませんか

八王子市民活動協議会の会員になって一緒に活動しましょう！

協議会は様々な事業やイベントを行っています。
会員をはじめとする皆様の協力によって成り立っています。一緒に活動する仲間を随時募集しております。

市民活動支援センター配備のパンフレットやホームページをご覧いただけ、直接お問い合わせください。

TEL/FAX : 042-646-1626
<http://www.shiminkatudo-hachioji.com/>

●正会員

会の目的に賛同し積極的に活動する団体・個人
総会の議決権があります

●賛助会員

会の目的に賛同し賛助する団体・個人

●協力会員

会の活動に協力する個人